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C Днем защитников Отечества!

Дорогие политеховцы, поздравляю вас с Днем защитников Отечества!

Прежде всего хочу обратиться к ветеранам Великой Отечественной войны, труженикам тыла

и участникам локальных военных конфликтов! Вы проявили беспримерное мужество и

героизм, сражаясь за свободу и независимость нашей Родины. Низкий поклон вам, ветераны

войны, выстоявшие и победившие в кровопролитной борьбе с немецко-фашистскими

захватчиками! Глубокая признательность труженикам тыла, самоотверженным трудом

ковавшим победу в тылу врага! Ваш великий подвиг навсегда останется в наших сердцах, в

памяти потомков.

Отдельные поздравления кадровым военным и тем, кто сегодня несет срочную службу в

Вооруженных Силах.

Профессия защитника Отечества всегда считалась одной из самых почетных. И в том, что

наша армия по-прежнему готова защищать свой народ, свое государство от любых

посягательств, ни у кого не вызывает сомнений.

Особо хочу подчеркнуть, что Волгоградский государственный технический университет

вносит достойный вклад в подготовку военных специалистов – из стен политеха выходят

высококвалифицированные инженеры для Вооруженных Сил и предприятий оборонного

комплекса. Наша военная кафедра на протяжении вот уже сорока лет выпускает

высокопрофессиональных офицеров, которые пополняют армейские ряды, служат также в

других силовых структурах. Но с сожалением должен констатировать, что в результате

проводимой в стране военной реформы политех, как и многие другие российские вузы, в

скором будущем может лишиться военной кафедры.

А нашим сегодняшним молодым офицерам и тем, кто готовится ими стать, хочу пожелать

быть достойными преемниками славных традиций их отцов и дедов.

Желаю здоровья, мира, успехов в воинской службе всем защитникам Отечества!

И.А. НОВАКОВ,

член-корр. РАН, ректор ВолгГТУ.

 1 / 22



22 февраля 2007 г. — № 1144(5)

http://gazeta.vstu.ru

"Земля – планета людей"

Фестиваль студенческитх театров эстрадных миниатюр

В 24-й раз наш город принимает Международный фестиваль СТЭМов «ЗЕМЛЯ –

ПЛАНЕТА ЛЮДЕЙ». Студенческий Театр Эстрадных Миниатюр – это воплощение

незабываемых студенческих лет, это веселье и смех на сцене, яркий фейерверк

шуток. Ведь жизнь студента не может быть скучной! Фестиваль СТЭМов

продолжает традиции, начатые еще в прошлом веке, и в очередной, почти

юбилейный год вас ждут новые шутки и миниатюры, забавные случаи и зарисовки

из жизни студентов и преподавателей. Этих шуток вы точно еще не слышали и не

видели!

В этом году соберутся команды из Воронежа, Гродно, Запорожья, Йошкар-Олы,

Новочеркасска, Днепропетровска, Рыбинска. Город-герой представляют Волгоградский

государственный университет – СТЭМ «Точка опоры», Волгоградский институт экономики,

социологии и права и, конечно, многократные лауреаты, неподражаемые «Атас» и «СТЭМ

Университет» Волгоградского государственного технического университета.

Вы должны обязательно почтить своим присутствием фестиваль, иначе придется

довольствоваться рассказами друзей. Знаете насколько легче выступать, когда тебя

поддерживает родной город, когда за тебя болеют твои друзья!

Если Вы молоды душой, любите смех и веселую компанию, еще помните, что такое дух

студенчества, то технический университет и Комитет по делам молодёжи администрации

Волгоградской области приглашают Вас на большой студенческий праздник.

Лучшие вечера юмора пройдут с 27 февраля по 2 марта в Доме офицеров, начало в 18.00. И

главное – не опаздывайте, иначе смеяться начнут без Вас!

Билеты можно приобрести в студенческом клубе технического университета по

адресу: пр. Ленина, 28, комн. 103, тел. 24-80-35.
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Ветераны в строю

В ногу с политехом

Имя Евгения Александровича Григорьева известно не только в политехе, но и в широких

кругах ученых. Доктор технических наук, профессор, Заслуженный деятель науки и техники

Российской Федерации Е.А. Григорьев – создатель авторитетной научной школы,

лаборатории испытаний двигателей, автор более 100 печатных работ… И этот список

«регалий» можно еще долго дополнять.

Но сегодня мы хотим рассказать не только о его научных заслугах и фронтовых подвигах.

Накануне Дня защитников Отечества, 22 февраля, Евгений Александрович отмечает свой 85

юбилей.

А вот как все начиналось.

Семнадцатилетний Евгений Григорьев после окончания школы поступил в Сталинградский

механический институт (СМИ). Беззаботная пора юности стала первой страницей его

биографии. Беда обрушилась совсем неожиданно – фашистская Германия вероломно напала

на Советский Союз. Евгений к тому времени не успел окончить и два курса.

Вместе с товарищами он работал грузчиком на тракторном заводе, возводил оборонительные

сооружения на подступах к городу, а в первых числах декабря Евгений и еще одиннадцать

студентов 3–4 курсов ушли добровольцами на фронт.

Григорьев попал на Юго-Западный фронт. Тяжелое тогда было время. С кровопролитными

боями Красная Армия отступала. Воспитанники института показали себя героями на поле

боя.

Вот один из эпизодов тех суровых военных лет. Рота автоматчиков, в которой служил

Григорьев, должна была участвовать в наступлении на оборонительные укрепления

противника. Это было в районе города Краматорска. В полк поступил приказ командира

дивизии: в ночь на 9 февраля занять населенный пункт Красноармейское. По данным

разведки, в нем сосредоточились крупные немецкие подразделения. Наши войска были

расположены на открытой местности.

Накануне рядового Григорьева вызвал командир полка подполковник Волков. Зная, с каким

мужеством и отвагой сражался боец, он назначил его своим адъютантом. Ранним утром, как

только забрезжил рассвет, над заснеженным полем вспыхнули ракеты – сигнал к

наступлению. Под рокот моторов и многоголосое «Ура-а-а!» полк пошел в наступление.

Фашисты, занимавшие выгодную позицию, открыли ураганный артиллерийский огонь и

приостановили наступление наших подразделений.

Продвижение затруднял и глубокий снег. Но останавливаться было нельзя, так как

противник мог воспользоваться замешательством и нанести удар с тыла, и тогда они
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оказались бы в окружении. Чтобы поднять бойцов в атаку, командир послал одного из

офицеров, но тот, так и не добравшись до них, был убит.

Неудачной была попытка и второго воина. Тогда пополз Григорьев. Двигаться было

неимоверно тяжело. Над головой свистели пули. Справа и слева поднимались «фонтанчики»

снега. Наконец, он добрался до одного из бойцов и передал ему приказ командира. От одного

солдата он переползал к другому и так до тех пор, пока над полем не зазвучало «ура!» В

этом бою Григорьева тяжело ранило, на руке открылась газовая гангрена. Затем был

госпиталь в Пятигорске, где ему сделали операцию, после чего боец Григорьев был

освобожден от дальнейшей военной службы и возвратился в Сталинград.

Летом 1942 года фронт вплотную приблизился к городу, начались массированные

бомбардировки. Евгений Григорьев, как и все студенты, вместе с институтом эвакуировался

на Урал – продолжать учебу.

По возвращении в Сталин-град он участвовал в восстановлении города и вуза.

В 1946 г. Евгений Александрович с отличием окончил СМИ. Получив квалификацию

инженера-механика, был оставлен на кафедре «Двигатели внутреннего сгорания». Работал в

должности ассистента, затем старшего преподавателя.

В 1953 г. Е.А. Григорьев по окончании аспирантуры защитил кандидатскую диссертацию, а в

60-м был избран заведующим кафедрой «Тракторостроение и ДВС». После её разделения в

1984 г. Григорьев возглавил кафедру «Автотракторные двигатели». К этому времени он уже

защитил докторскую диссертацию (в 1977 г.), а затем ему было присвоено ученое звание

профессора.

На базе выполненных Евгением Александровичем Григорьевым исследований по

колебаниям, вибрациям и шумам двигателей и тракторов на кафедре сформировалось

соответствующее научное направление. Результаты этих и других григорьевских

исследований обобщены в монографии «Статистическая динамика поршневых двигателей»

(1978), получившей признание научной общественности страны. Под его руководством

выполнялись хоздоговорные и госбюджетные НИР для тракторных и моторных заводов.

Руководимая Е.А. Григорьевым кафедра «Автотракторные двигатели» являлась головной по

научному направлению «Кинематика и динамика двигателей» в системе общего и

профессионального образования России. По данному направлению Е.А. Григорьевым создана

авторитетная научная школа. В 1984 г. кафедрой «Автотракторные двигатели» был проведен

всесоюзный симпозиум, а в 1985 г. – всесоюзная научная конференция, по материалам

которой выпущен тематический номер журнала «Двигателестроение».

Много внимания Евгений Александрович уделял совершенствованию материальной базы

кафедры. Под его руководством создана лаборатория испытаний двигателей, оснащенная

современным стендовым оборудованием и аппаратурой, в том числе

измерительно-вычислительным комплексом. На протяжении многих лет Е.А. Григорьев

являлся членом комиссии по двигателям внутреннего сгорания при Минвузе СССР, членом

межотраслевого координационного совета, членом кандидатских и докторских

диссертационных советов, Ученого совета университета. В 1991 г. ему было присвоено

почетное звание «Заслуженный деятель науки и техники РФ».

По результатам научных исследований опубликовано более 100 печатных работ, а также

получено свыше десятка авторских свидетельств и патентов на изобретения.

Свою научную деятельность Е.А. Григорьев успешно сочетает с преподавательской и

методической работой. Он известен как высококвалифицированный лектор, автор ряда
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методических руководств и учебных пособий по лекционным курсам, лабораторным

практикумам, курсовому и дипломному проектированию. Выпускники научной школы

Григорьева работают в вузах, академических учреждениях и на промышленных

предприятиях.

За боевые подвиги на фронте и высокие достижения в научно-педагогической деятельности

Евгений Александрович Григорьев награжден орденами Ленина, Отечественной войны I

степени, Дружбы народов, «Знак почета» и медалями «За отвагу», «За оборону

Сталинграда», Жукова, юбилейными, а также отраслевыми нагрудными знаками.

И сегодня, в день рождения юбиляра, вместе с его коллегами и сотнями бывших «питомцев»

нам хочется низко поклониться Евгению Александровичу за подлинно героический труд и

сказать: «Доброго Вам здоровья и еще – долгих лет жизни!»

Подготовила

Наталья МОСКАЛЬ.
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Традиционные встречи

О приятном и не очень

20 февраля в актовом зале университета состоялась очередная встреча ректора ВолгГТУ И.А.

Новакова со старостами групп. Так же на ней присутствовали проректоры университета,

деканы, представители студенческого актива и просто инициативные студенты.

Традиционно слово взял руководитель вуза. В своем 25-минутном докладе он заострил

внимание в основном на тех вопросах, которые вызывают дискуссию. Так, например, он

рассказал об особенностях выделения вузам бюджетных средств государством. Отдельно

остановился на подписании Россией Болонской конвенции, которая ввела у нас 2-х

уровневую систему образования: бакалавриат – 3-4 года и магистратура – 2 года. Однако

исчезает ставшая традиционной для России форма обучения дипломированного

специалиста. Причем, в будущем ожидается, что только около 20% бакалавров продолжат

свое обучение на бюджетной основе в магистратуре. К тому же предполагается, что перед

магистратурой выпускники-бакалавры уже должны поработать на производстве. Кстати, как

пояснил Иван Александрович, по этому пункту направлены запросы в Министерство

образования. Так что, возможно, вскоре выйдут соответствующие оговорки к подписанной

конвенции.

Огорчают и вводимые параллельно с единым госэкзаменом сертификаты именных

обязательств – денежное обеспечение этих сертификатов значительно отстает от стоимости

обучения. К примеру, в нашем университете обучение на факультете экономики стоит около

30 тыс. рублей в год, а сертификат предоставляет всего 12,5 тысячи.

Принятый недавно закон об автономных учреждениях приведет к увеличению налогового

бремени университета. При этом остается нерешенным вопрос с земельным налогом,

вмененным вузам города. Более того, согласно закону, вузы должны своими силами решать

все эти и подобные проблемы. Однако это неминуемо приведет к резкому росту цены

обучения на контрактной основе. Что касается нашего вуза, то, по словам руководителя,

ректорат стремится этого избежать. И пока ему удается.

Подводя итог выступлению, Иван Александрович подчеркнул, что в целом университет

развивается, и мы должны оптимистично смотреть в будущее.

Затем выступил первый проректор Ю.В. Попов. Выступление Юрия Васильевича было

посвящено итогам зимней сессии и, соответственно, изобиловало цифрами. Кратко можно

отметить следующие тенденции. Успешно сдали сессию 53% студентов. Средняя

успеваемость по университету возросла по сравнению с прошлым годом. Факультет

экономики и управления традиционно показал лучшие результаты, а машиностроительный

факультет отличился спадом успеваемости. Больше всего отличников в процентном

соотношении оказалось на ФАТе, ФЭУ и ФЭВТ. В филиалах университета ВПИ и КТИ

ситуация по общей успеваемости аналогичная.

По итогам этой сессии, в сравнении с прошлогодней, меньше отчисленных за

неуспеваемость (по состоянию на 19 февраля). Кроме того, предоставлено на 130

академических отпусков меньше. И закончил свое выступление первый проректор словами
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одного из зарубежных классиков: «Если вы не добились успеха сразу, то пробуйте еще и

еще».

Председатель профкома студентов Р.М. Кувшинов проинформировал старост о работе

профсоюзного комитета в отчетном периоде. В частности, он сообщил очень приятную для

студентов новость – о повышении в 1,5 раза стипендий. С сентября текущего года их размер

составит от 900 до 1350 рублей.

Вторая часть встречи была посвящена, как водится, вопросам студентов ректору, на чем

хотелось бы остановиться подробнее. Но об этом мы расскажем в одном из ближайших

номеров нашей газе.

Василий ДМИТРЕНКО,

гр. АП-517.

Сделай свой выбор!

13-го марта (ориентировочно*) состоится внеочередная отчетно-выборная конференция

студенческого совета университета.

Любой студент дневной формы обучения может стать кандидатом в председатели

студенческого совета Волгоградского государственного технического университета. Для

этого необходимо заполнить бланк заявления в студенческом клубе университета (Главный

учебный корпус, ауд. 103).

уточненную дату смотрите позднее на афишах в университете.

(Студсовет.)
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Письмо с "малютки"

В команде дружной все одногодки,

Легки и быстры на подъём.

Служу на малой подводной лодке,

Что мы «малюткою» зовём.

Пусть слава наша не так громка,

Но не уступим мы ни в чём.

Мы также ходим в «автономки»

И вахту трудную несём.

В походах дальних не раз бывали,

Крепим готовность день за днём.

И нам на Балтике хватает

Семь футов нужных под килём.

Наш экипаж немноголюдный,

Но очень славный в нём народ.

С таких вот маленьких «малюток»

И вырос наш подводный флот.

Дружнее команды я не видел.

Все на подбор, все как один.

Пусть в тесноте мы, но не в обиде.

Себя в обиду не дадим.

Командой мы сдаём задачи,

Сдадим, уверен на «хорошо».

Ты пожелай нам всем удачи,

Чтоб встречи срок быстрей пришёл.

И не страшны нам штормы лютые,

И манит нас простор морей.

Привет я шлю тебе с «малютки»,

Привет от Балтики моей.

Там на земле, от нас далёкой,

Туманы, вёсны и дожди…

Закончу службу я на подлодке,

К тебе вернусь, ты только жди…

А.Л. ПЛОТНИКОВ,

старшина 2 статьи в отставке,

зам. декана МСФ по НИР.

День защитников Отечества
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Настанет день, придёт тот час,

Воспрянет духом наш народ.

Россия – родина для нас,

Великий, русский, вечный род!

День славы армии Руси,

Где долг и честь, лицом к лицу,

Слились единством голосов,

От гражданина и к бойцу.

А этот праздник каждый год –

Для настоящих лишь мужчин,

Несёт с собой и свет, и лёд,

Былого яростных картин.

И в триколор окрашен он,

Цвет жизни, смерти и войны,

Победы цвет, судьбы оплот,

Надежды, веры и любви.

Андрей ШТЕФАН,

гр. АУ-321.

 9 / 22



22 февраля 2007 г. — № 1144(5)

http://gazeta.vstu.ru

В гостях у...

Один день из жизни военной кафедры

Военной кафедре волгоградского технического университета в прошлом году

исполнилось сорок лет.

Лейтенантские погоны первые выпускники одели в 1970 году. Кафедра располагает хорошей

учебно-материальной базой: классами тактической подготовки, управления боем,

материальной части вооружения танка и БМП, стрелковым тиром, строевым плацем,

учебным стрелковым оружием. Политеховская военная кафедра – одна из лучших в

Северо-Кавказском военном округе, что подтверждено проверкой Главкомата сухопутных

войск. Теоретическая подготовка курсантов высоко оценена. Закреплена хорошая оценка

вторичной проверкой практических умений и навыков наших выпускников на Прудбойском

учебном центре. Занятия со студентами проводят офицеры-преподаватели, имеющие

большой опыт службы на различных воинских должностях. Девяносто процентов из них –

участники боевых действий, имеющие правительственные награды.

ВолгГТУ ежегодно выпускает около 250 квалифицированных офицеров для мотострелковых и

танковых войск. С 2003 года по 100 офицеров сразу призываются после окончания вуза в

ряды Вооруженных Сил, то есть как в полноправном военном училище.

Валерий Владимирович БОРИСОВ, начальник учебной части – заместитель

начальника военной кафедры:

– Роль военной кафедры трудно переоценить. Она занимается не просто

военно-патриотическим воспитанием, а воспитанием вообще, причем ежедневно, ежечасно.

И обратите внимание: в университете студенты учатся, а мы, военная кафедра, учим.

Начинается все с социальной среды – от наглядной агитации и отношения между

сотрудниками кафедры до распорядка дня и дисциплинированности. Это первый шаг к

воспитанию гражданина-патриота. Второй – вводная лекция. Начальник кафедры полковник

Безнощенко начинает лекцию словами: «Вы добровольно посвящаете себя самому

благородному делу – защите Отечества, готовясь стать офицерами». Ведь студент, придя на

военную кафедру, уже частично делом доказывает, что он патриот, потому что идет сюда

добровольно и знает, что будет призван в ряды Вооруженных Сил.

На первом этапе (студенты-второкурсники) регулярно проводятся встречи с ветеранами,

тематические вечера, сотрудничаем с Домом офицеров, студсовет помогает. На втором –

обязательно посещаем музей-панораму «Сталинградская битва». И не просто посещаем,

изучение подробной истории битвы на Волге, проведение семинаров – обязательно. Стыдно,

живя на нашей священной земле, не знать историю великого сражения. В этом нам

помогают ветераны Сталинградской битвы. Третий этап, заключительный, – встреча с

выпускниками ВолгГТУ, которые сейчас служат в Вооруженных Силах, своим примерам

доказывая любовь и преданность Родине. «Хотите узнать, что вас ждет, – говорим мы

студентам, – спросите – услышите из первых уст».

Надо сказать, что огромную роль в воспитании играет личный пример. Люди, которые

работают со студентами – это живые легенды, и при этом они очень скромны. Поэтому хочу о
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некоторых сказать. Учебный мастер, участник Великой Отечественной войны Павел

Федорович Никулин – пример для офицеров. О нем мы говорим так: без него жизнь на

кафедре остановится. Ответственный, душевный, тактичный, что, кстати, важное правило

для офицера. Ведь шашкой махать каждый сможет, а надо уметь еще и подчиняться.

Приходит на работу Павел Федорович в семь часов, вместе с ректором, потому что душа за

дело болит.

Не могу не сказать и о Федоре Ивановиче Тыщенко. Как у нас, военных, говорят, если на

долю офицера не выпала хотя бы одна война, то он может считать себя офицером только

наполовину. А Федор Иванович – участник двух войн – афганской и чеченской, кавалер

Ордена Красной звезды и медали «За отвагу». Он пришел к нам простым преподавателем, и

за короткий срок заслужил должность начальника цикла. Он не просто имеет знания, но и

может научить других.

Александр Игнатьевич СИНЯГИН, полковник в отставке, бывший начальник

военной кафедры ВолгГТУ:

– Я окончил танковое училище, потом – военную академию, инженерный факультет. Служил

под Днепропетровском, в Венгрии, в Молдавии, Чехословакии… За 36 лет службы сменил

тринадцать мест жительства, как говорится, на чемоданах жил. В 1975 году в связи с

определенной международной обстановкой встала задача укрепления советско-китайской

границы, и поэтому необходимо было сосредоточить войска в этом районе. Наша дивизия

была передислоцирована в Монголию. Мы строили военный городок: казармы, дома для

офицерского состава, парки для размещения военной техники. А техника находилась в

боевой готовности.

Два года мы жили в палатках. Зимой морозы были до 40–45 градусов! Печку топишь – сверху

жарко, внизу холодно. Условия тяжелые были, но мы жили, работали! С 1977 по 1984 год я

был начальником военной кафедры здесь, в политехе. По поводу расформирования

кафедры… Что сказать?.. Мобилизационные запасы резко сокращаются и, если говорить

откровенно, это печально.

Андрей Иванович ЧЕРНЕЦКИЙ, полковник в отставке:

– В 1941 году я закончил среднюю школу и в сентябре был призван в армию и отправлен в

Харьковское авиационное училище связи. На фронт я попал в марте 43-го в составе роты

связи истребительной авиационной дивизии. Участвовал в боях за Киев, во взятии Берлина,

освобождал Прагу. В политех я пришел в 1969 году. А до этого работал ведущим

инженером-испытателем в Актубинске. Проводили воздушные бои, испытывали ракеты.

Всякое бывало… Вот, например, испытывали ракету «Воздух-земля». По ошибке в Гурьеве

включили локатор, и ракета, изменив траекторию, попала в жилой дом вместо заданной

цели. Понятно, что это был не боевой заряд… Что случилось? Скандал!

Михаил Федорович ЗИНОВЬЕВ, майор в отставке:

– Мне довелось служить в Германии в войсковой части по радиоразведке, в Кап.Яре в

зенитно-ракетном полку. В 1962 году произошло обострение международной обстановки

из-за размещения советских ракет на Кубе. В ответ на это руководство США установило

морскую блокаду Кубы. В повышенную готовность приводились и американские и советские

вооруженные силы. Примерно за месяц до начала Карибского кризиса наши войска стали

перебрасывать на Кубу. Поездом нас доставили в Феодосию, переодели в гражданскую

одежду для маскировки. Американцы сочли, что это гражданские строители. А когда уже

высадились, стал развиваться кризис, ситуация была на грани войны. Наши ракетные

дивизионы были поставлены на определенные позиции для защиты воздушных пространств

Кубы. Я пробыл там год, а потом вернулся в Кап.Яр. С 1974 года я вышел в отставку и
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тружусь в политехе учебным мастером.

Подготовила

Елена ГРИНЕВА.
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Природа и человек

Во имя жизни на Земле клянусь...

О чем гласит инженерно-экологический канон

Каждый воин дает присягу на верность своей Родине и своему народу, прежде чем получить

оружие в руки. Каждый будущий врач приносит клятву Гиппократа во имя спасения людей

от болезни. Но вряд ли все знают, что у технарей тоже есть своя клятва. Между тем она

существует – это так называемый инженерно-экологический канон, содержанием и смыслом

которого обязан клятвенно проникнуться каждый будущий инженер до вступления на

трудовую вахту.

«Я — человек, частица человеческого общества и мира живой Природы на планете Земля,

пылинка во времени и пространстве всей Вселенной. Я могуществен и благодаря силе

разума своего обладаю огромной властью над всем, что меня окружает, властью и

способностью созидать и разрушать.

Но, обладая такой силой, я клянусь быть добрым и справедливым по отношению к другим

людям и братьям нашим меньшим, руководствоваться во всех поступках и делах своим

разумом, данным мне Природой.

Вступая на путь профессиональной деятельности, я клянусь всеми своими силами и

энергией, знаниями и трудом служить на благо Природы, общества и каждого человека в

отдельности, а значит — на благо окружающего нас мира с его бескрайними просторами,

снежными вершинами, голубизной его рек, озер, подводной сказкой морей и океанов,

богатством лесов и полей и всем разнообразием его биосферы. На благо мира, ставшего

колыбелью Человечества!

Я клянусь, что, создавая новые технологии, разрабатывая новые машины и механизмы, строя

заводы, фабрики и города, буду строго соблюдать экологические нормы, учитывать

естественные законы природы и возможные экологические последствия моей

профессиональной деятельности, моих изобретений и разработок для окружающей

природной среды, для состояния всех биологических систем, всего растительного и

животного мира и собственно человека.

Я клянусь, что ни мои идеи, ни собственные мои действия или бездействие не принесут

вреда живому, не обернутся непоправимой бедой — экологической катастрофой для жизни

на планете Земля, пусть даже в самой малой степени.

Во имя жизни на Земле я клянусь сохранить кристальную чистоту рек, озер и морей,

звенящую прозрачность и свежесть воздуха, богатство полей, лесов и земных недр и красоту

Природы для будущих поколений, для своих детей и внуков. И поэтому я буду всю свою

сознательную жизнь стремиться к новым знаниям, следить за прогрессивными идеями в

науке и технике, совершенствовать свой профессиональный уровень, ориентируясь на

достижения мировой науки и гуманистические идеи в современном мире.

Обещаю свято следовать этой клятве и воспитывать у своих детей и учеников идеи добра и

справедливости, гуманного отношения к Природе и к братьям нашим меньшим по мере моих
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сил».

(Цитата взята из книги «Инженерная экология», И.И. Мазур и соавторы, М. 1996, с. 625).

Материал представил

П.Е. ШКОДИЧ,

профессор кафедры ПЭБЖ.
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Личный опыт

Сначала ты работаешь на зачетку, а

потом она...

В студенческой среде бытует выражение: «Сначала ты работаешь на зачетку, а

потом она работает на тебя». И, кстати говоря, многие в это так уверовали, что

считают расхожее мнение чуть ли ни своим девизом. Вот как раз этому и

посвящается моя статья, а именно: как работает данная поговорка в политехе. 

Забегая вперед, скажу: вывод, сделанный мной за 5 лет, – не работает!

Чтобы понять, почему она не работает, давайте рассмотрим ее природу. А появилась эта

пословица во времена, когда еще не было рейтинговой системы. Тогда-то студенты и стали

замечать, что, проучившись пару семестров на «отлично» и «хорошо», далее требуется

меньше усилий, чтобы получить оценку «высшей пробы». Так происходило, потому что на

экзамене у преподавателя не было рейтинга студента и не хватало оснований для

объективной оценки знаний. Вот и приходилось ему идти на хитрость — заглядывать в

зачетку, чтобы по оценкам отнести студента в ту или иную категорию: например,

отстающий, хорошист или отличник… и поставить соответствующую отметку.

А сейчас, когда в университете «царствует» рейтинговая система, преподаватель не

нуждается в дополнительных основаниях для постановки объективной оценки, у него перед

глазами ваш рейтинг. И если особым рвением вы не отличались, то экзаменатор вполне

может вам «влепить» некрасивые 65 баллов рядом с вашими красивыми «сотнями» в

зачетку.

Хотя отчасти вашу «красивую» зачетку может заменить ваш «красивый» авторитет. Если, к

примеру, вы были активны весь семестр, ходили на все пары и сидели на первой парте,

сдавали все в срок и даже раньше срока, участвовали в олимпиадах и конференциях,

выражали свое мнение на семинарах, а также ответственно выполняли все обязанности,

возложенные на вас, уверен, что ни один преподаватель не устоит перед искушением

поставить вам «отлично». Несмотря на то, что вам для этого может и не хватать 10-15 баллов

допуска. Не верите? А вы попробуйте!

Василий ДМИТРЕНКО,

гр. АП-517.
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Мысли вслух

"...Я каждым дыханием тебе служу!"

…Пусть редко стихи о тебе пишу 

И не трублю о тебе в газете –

Я каждым дыханьем тебе служу 

И каждой строкою тебе служу,

Иначе зачем бы и жил на свете!

Э. Асадов.

23 февраля медленно, но верно превращается из Дня защитников Отечества в День

всех мужчин. Хорошо это или плохо – вопрос отдельный. Наших дедушек, которые

действительно стояли насмерть за землю русскую, с каждым годом становится

меньше. Наши папы (а точнее, их подавляющее большинство) когда-то отслужили

в армии, но сейчас к защите Родины вроде бы и не имеют отношения. А

однокурсники откровенно не хотят никого и ничего защищать. Но 23 февраля и те,

и другие считают своим законным праздником… 

Я совсем не за то, что каждый должен отслужить в армии. И не за то, что каждый

представитель мужского пола, желающий называть себя настоящим мужчиной, должен

рваться в горячие точки на защиту Отчизны. Нет. И я не против того, что 23 февраля будет

Днём всех мужчин. Но каждый настоящий мужчина ДОЛЖЕН быть защитником Отечества.

И служить Родине можно не только на границе с винтовкой в руках. Это можно делать и на

гражданке. Например, заступиться за человека, которого за спиной осуждают, не

побоявшись при этом вызвать «огонь на себя». Или не написать пошлый стишок на столе в

лекционной аудитории. Наконец, просто не сказать матерного слова, когда оно уже вертится

на языке.

Это и есть повседневная служба Родине. Ведь защищать Родину – значит защищать всё, что

ей принадлежит: от памятников культуры до университетских парт. Потому что стоять за

честь Отечества – это, прежде всего, не терять свою собственную честь. А каждое

нецензурное выражение не просто противно слушать – оно оскорбляет нашу страну уже тем,

что может быть произнесено в её пределах. Точно так же, как каждое доброе слово и всякий

великодушный поступок создают славу отчизне уже тем, что они имеют место на её

территории.

Испокон веков именно на мужчинах лежит святая обязанность хранить родную землю от

врагов – внешних и внутренних. И если вы, дорогие наши мужчины, сейчас не на границе, а в

офисе, или в кабинете, или в трамвае, или просто идёте по улице, это совсем не означает, что

вы не должны служить Отечеству. «Я каждым дыханьем тебе служу…» Можете ли вы вслед

за поэтом Асадовым сказать то же самое, обращаясь к своей Родине? Если да, то с

праздником вас, любимые наши защитники! Будьте всегда сильными духом и храбрыми

сердцем!

P.S. Ну, высокие слова – это, конечно, хорошо. Но если по-рабоче-крестьянски, то дело

обстоит так: хотите, товарищи мужчины, получать подарки и всяческие почести 23

февраля – извольте защищать Отчизну… И ещё, конечно, нас, представительниц
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прекрасного пола.

Юля ЗДОРИКОВА,

гр. ХТ-442.

 17 / 22



22 февраля 2007 г. — № 1144(5)

http://gazeta.vstu.ru

Что тебе подарить?

Посвящение девчонкам к мужскому

празднику

Завтра праздник – 23 февраля! В этот день принято поздравлять всех мужчин,

независимо от возраста, с Днем защитников Отечества. Праздник этот стал чем-то

вроде «мужского дня 8 марта», и наши мужчины привыкли получать в этот день

подарки и поздравления.

Где-то за неделю до 23-го появляется головная боль под названием «что подарить?»

В первую очередь, конечно, на ум приходит все самое банальное, неинтересное и серое,

типа: парфюм (и совсем не обязательно, чтобы он Ему понравился, главное, что это

понравилось мне), очередная зажигалка (если Он курит), какой-нибудь диск с музычкой или

игрушечкой и т.п. Причем, несмотря на тот факт, что процентов 90 женского населения

осознают всю банальность таких подарков, больше половины все равно дарят и будут дарить

их. В конце концов, определенное количество мужчин искренне рады получить в подарок

новенькую зажигалку, тем более, если старая куда-то подевалась, или парфюм, когда свой

уже на исходе.

Некоторые девчонки, отличающиеся хорошим чувством юмора, могут преподнести в подарок

что-нибудь эдакое – ну, например, придумать прикольные стихи про своего ненаглядного или

нарисовать на него карикатуру, или в Photoshop'е фотку смешную сделать. Риск только в том,

что не все смогут по достоинству оценить такой подарок. Хотя лично я считаю, что самый

дорогой и ценный подарок именно тот, который сделан своими руками, потому что

вкладываешь в него свою душу. Девушки более романтичные могут приготовить для своего

любимого сюрприз, например, ужин при свечах.

И отдельно хочу сказать о девчонках из политеха. Вот кому по-настоящему нелегко

приходится в этот праздник. Наверное, за исключением девушек с ФЭУ и ХТФ, остальные из

года в год придумывают, как же выкрутиться из такой ситуации: и всех

парней-одногруппников поздравить и без средств на существование не остаться. Но, я

думаю, наши девчонки с этой задачей справляются очень даже неплохо. Не так ли, парни?

А вообще, не так важно что подарить, главное – не оставить человека без внимания,

поздравить его от всего сердца, сказать ему кучу комплиментов и пожелать всего самого

наилучшего. С наступающим вас, наши ненаглядные защитники МУЖЧИНЫ!

Анна ЧЕРПАТЮК,

гр. АТ-217.
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Шутить? Извольте!

Афоризмы от командира

Длинная шея и тупая голова — находка для снайпера!

Увольнительную дали одному, а куда вся рота подевалась?

По команде «ОТБОЙ» наступает темное время суток.

Дозорная машина высылается вперед на расстояние зрительной памяти.

Танки наступают небольшими группами по два-три человека.

Сейчас я разберусь как следует и накажу кого попало.

Значение синуса в военное время может достигать четырех.

Сапоги надо чистить с вечера и утром надевать на свежую голову.

Всех отсутствующих построить в одну шеренгу!
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Досуг

Потанцуем?..

У каждого из нас есть какое-то любимое занятие, дело. Без него жизнь кажется

скучной, неинтересной, состоящей лишь из обыденных вещей.

Недавно я познакомилась с ребятами, которые не мыслят свою жизнь без танцев. В

последнее время их можно все чаще наблюдать на различных университетских

мероприятиях, конкурсах. Это и есть новоиспеченный танцевальный коллектив «Кураж». С

одним из его участников, Евгением Литвиненко, мне удалось побеседовать.

— Жень, расскажи, как образовывалась ваша группа?

С некоторыми из участников коллектива мы познакомились, еще учась в школе, но тогда

просто знали о своем общем интересе — танцах, а выступать впервые начали на КВГ, где к

нам еще присоединился Антон Бабкин.

— Как было придумано название?

По этому поводу, даже есть легенда. Один из участников – Костя Князев, как-то ездил на

море и там услышал про речку «Кураж». Ему так понравилось это название, что он сразу

позвонил и предложил использовать его для нашей команды.

— Какие стили преобладают в ваших танцах?

В основном это брейк-данс, хип-хоп, рэп.

— У вас исключительно мужской коллектив или есть и девушки, если да, то

какие танцы можно увидеть в их исполнении?

Первоначально, коллектив состоял лишь из молодых людей, но после межвузовского

конкурса «Дебют первокурсника» в наш состав влились девушки, так же как и мы,

принимавшие участие в этом конкурсе.

Танцы девушек, включают в себя много гимнастических элементов, поскольку у них хорошая

подготовка, а элементы брейк-данса все-таки физически сложны для девушек и их, в

основном, выполняет мужская часть.

— Есть ли какие-то критерии, по которым вы отбираете участников или

может заниматься любой желающий?

Никаких определенных критериев нет, главное — чтобы было желание.

— Какой в данный момент состав коллектива?

Сейчас в состав «Куража» входят 4 молодых человека: Костя Князев, Виталий Сокол, Антон

Бабкин и я, и 3 девушки…
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— В любой компании находится человек, который является лидером. Есть ли

таковой у вас?

Явного лидера у нас нет. Просто Костя Князев наиболее долго занимается брейк-дансом,

знает больше элементов, поэтому мы всегда слушаем его мнение, советы.

— Где вы уже успели принять участие?

Мы побывали на фестивале «Позитив», участвовали в упомянутом выше конкурсе «Дебют

первокурсника» (где ребята получили очень хорошие отзывы от многих членов жюри и

других участников), а также на некоторых вузовских мероприятиях, в частности КВГ.

— Занятие танцами отнимает достаточно много времени, хватает ли его на

все остальное?

При большом желании можно все успеть, мы всячески стараемся это сделать, хотя порой

бывает тяжело.

— Жень, может быть, скажешь что-нибудь тем, кто хочет танцевать, но все

еще сомневается.

Никогда нельзя бояться пробовать, ведь уйти можно в любой момент. Поэтому, приходите,

пробуйте, мы будем рады.

Анна СИНГИНА,

гр. ИВТ-264.
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Армейская байка

Что такое "БЕРЦЫ" и что такое

"СЛАНЦЫ"

Для человека непосвященного эти слова могут вообще ничего не значить, но для

тех, кто занимался на военной кафедре, они имеют вполне определенный смысл.

Впрочем, обо всем по порядку.

Вспоминали мы недавно в редакции мою веселую статью про «армейский загар»,

полученный в Прудбое, и решили, что неплохо было бы в преддверии 23-го февраля написать

еще что-нибудь забавное из армейской жизни (поправлюсь: за время учебы на военной

кафедре). И вот как-то сами по себе в моей голове всплыли эти два слова «берцы» и

«сланцы». И вот почему за «берцы» уважали, а за «сланцы» ругали.

«Берцы» – это армейские сапоги на шнуровке, которые защищают берцовую кость, отсюда их

так и прозвали. Есть такое правило на военной кафедре, что на занятия надо приходить

именно в «берцах». А те, кто это правило не соблюдает, ходят в «сланцах». «Сланцы» – любая

обувь черного цвета, которую носят студенты военной кафедры вместо «берцев» и сапог.

Подбирали черную обувь специально для того, чтобы не очень-то выделяться в строю. С этой

же целью становились, как правило, во вторую шеренгу. Но это, как правило, не

срабатывало, все равно нарушителей замечали и ругали, после чего давали «последнее

китайское» предупреждение. Однако во время моей учебы на военной кафедре упорство

отдельных индивидов дошло до такой степени, что для них уже было особой привилегией «за

упорство» носить «сланцы».

И напоследок – еще несколько слов о Прудбое. Все три года, которые мы учились на военной

кафедре, то и дело слышали про Прудбой, разглядывали стенгазеты с полевыми

фотографиями, слушали рассказы преподавателей. Наверное, и сейчас такое происходит со

студентами. Я же, в свою очередь, могу напомнить пословицу: «Лучше один раз увидеть, чем

сто раз услышать». Она имеет прямое отношение к Прудбою.

Пользуясь случаем, хочу поздравить всех мужчин, и особенно военных, с профессиональным

праздником и пожелать всем мира и благополучия!

Василий ДМИТРЕНКО,

гр. АП-517.
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